



NOTICIAS

Martes, 1 de julio de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL DÍA
LA OPINIÓN DE TENERIFE

LA PROVINCIA
DIARIO DE LAS PALMAS

PORTADA

EL PRESIDENTE CLAVIJO ATA EL APOYO DE FRANCIA PARA BLINDAR LOS FONDOS AGRARIOS

El Gobierno de Macron coincide con el Ejecutivo regional en que Madrid, París y Lisboa deben defender a las RUP "con una sola voz"



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

La estrategia del presidente de Canarias, Fernando Clavijo, para afrontar los retos de la Comunidad Autónoma en la Unión Europea (UE) está atada de forma indefectible a ir de la mano con el resto de regiones ultraperiféricas (RUP). De las nueve RUP, cuatro forman parte de Francia –Guayana Francesa, Guadalupe, Martinica y Reunión–, motivo por el cual el país galo –que es también la segunda potencia económica europea– es el principal aliado tanto del Archipiélago como de España para poder sacar adelante sustanciales reformas en la nueva Comisión Europea.

Este es el principal motivo por el que Clavijo se reunió este lunes en París con el secretario de Estado y ministro de Ultramar de Francia, Manuel Vals, para establecer una estrategia conjunta de cara a lograr aumentar las partidas del Programa de Opciones Específicas por la Lejanía y la Insularidad (Posei), que no se actualiza desde hace 18 años.

«Coincidimos en que, o se aumenta, o irá desapareciendo poco a poco nuestro sector primario porque no es viable», expuso Clavijo tras la reunión.

Declive continuo

El jefe del Ejecutivo recordó que la partida actual asciende a 268,4 millones de euros, permaneciendo estable sin integrar en la misma la inflación a lo largo de los últimos años, lo que propicia «un declive continuo» en el sector primario «porque está totalmente desajustado, no hay relevo generacional y la gente joven no lo ve viable y al final se quedan los que lo tienen como una renta complementaria a su jubilación o gente mayor y romántica, pero queremos que se revitalicen todas esas tierras, al menos en Canarias y en algunas zonas que se acaban

desertificando si no son cultivadas».

**Presidencia GobCan** · 30 jun. 2025
@PresiCan · [Seguir](#)
👉 Canarias avanza en la búsqueda de aliados para defender sus intereses en Bruselas. El presidente @FClavijoBatlle y el consejero @narvayelhierro han acordado con el ministro francés @jerqo unir fuerzas en defensa del aumento de las ayudas agrícolas



Presidencia GobCan
@PresiCan · [Seguir](#)



gobiernodecanarias.org
Canarias recaba el apoyo de Francia en sus demandas ante la ...
El presidente Fernando Clavijo y el ministro francés de Ultramar fijan una estrategia para que las nueve regiones ultraperiféricas actúen ...

5:07 p. m. · 30 jun. 2025

👍 1 [Responder](#) [Copia enlace](#)

[Leer 1 respuesta](#)

Presidencia GobCan · Jun 30, 2025

@PresiCan · [Follow](#)

Canarias avanza en la búsqueda de aliados para defender sus intereses en Bruselas. El presidente @FClavijoBatlle y el consejero @narvayelhierro han acordado con el ministro francés @jerqo unir fuerzas en defensa del aumento de las ayudas agrícolas



Presidencia GobCan

@PresiCan · [Follow](#)



gobiernodecanarias.org
 Canarias recaba el apoyo de Francia en sus demandas ante la ...
 El presidente Fernando Clavijo y el ministro francés de Ultramar fijan una estrategia para que las nueve regiones ultraperiféricas actúen ...

5:07 PM · Jun 30, 2025

1 Reply Copy link

[Read 1 reply](#)

Clavijo resaltó en este punto que los estudios calculan un 40% de

diferencia en los costes del año 2006 al actual, lo que para Canarias supondría pasar de 124 millones a unos 236 millones.

Con todo, Clavijo y Vals coincidieron en la necesidad de que las nueve RUP y sus tres Estados –España, Francia y Portugal– trasladen esta petición «con una única voz» al comisario europeo de Agricultura, Chirstophe Hasen, de cara a la próxima revisión de la Política Agraria Común (PAC).

Unir tres voces

«Canarias y los territorios de ultramar franceses, así como las RUP portuguesas, debemos unir nuestras voces porque afrontamos una realidad distinta a la del resto de territorios europeos», expuso el presidente canario.

Por ello, y a propuesta de Canarias, se pedirá una reunión de los tres ejecutivos con el comisario europeo de Agricultura para defender el aumento de la financiación del principal instrumento de respaldo a la producción agraria de estos territorios, ya que la situación actual «lastra la competitividad de nuestros productos en los mercados, nos aboca a la pérdida de rentabilidad de las explotaciones y, en definitiva, amenaza nuestra capacidad de mantener un sector agrario fuerte y resiliente, conduciéndonos a una paulatina desagrarización».

Según recoge un informe elaborado por el Ejecutivo canario que Clavijo trasladó a Valls, los costes de producción del sector agrario en Canarias se han incrementado en un 30% por kilo en los últimos cinco años al tiempo que, de acuerdo con datos consolidados de 2023, son un 40%

superiores a los del conjunto del Estado español. De esta forma desde 2007 hasta 2023 se ha producido una pérdida de renta agraria del 11% que lleva asociado un acusado descenso del poder adquisitivo del 46% en este periodo.

Posei para la pesca

En la reunión bilateral también se trató la reforma del actual marco normativo de la Política Pesquera Común (PPC) encaminada a establecer un programa Posei para la pesca, como existe para las producciones agrarias, tal y como ya le trasladó el consejero Narvay Quintero al comisario de Pesca y Océanos, Costas Kadis, en una reunión celebrada en Madrid el pasado mes de abril y en un foro de las RUP celebrado en el Parlamento Europeo en mayo.

A través de la implantación de un Posei adaptado a la pesca y la acuicultura podrían solventarse las dificultades que existen en la gestión de las compensaciones de los costes adicionales del Fondo europeo Marítimo, de Pesca y de Acuicultura (Fempa), que provoca retrasos en los abonos de las ayudas y lastra la consecución de objetivos importantes para el sector, entre ellos la necesaria modernización de la flota pesquera de las RUP, la mejora de la seguridad marítima y la mejora de las condiciones de trabajo a bordo o la eficiencia energética de los buques envejecidos.

Durante la reunión también se trató la competencia desleal de terceros países, a los que debe exigirse, a través de cláusulas espejo, los mismos estándares en el uso de fitosanitarios, bienestar y salud que a los productores comunitarios para garantizar condiciones justas de acceso

al mercado.

Diario de Avisos
EL PERIÓDICO DE TENERIFE

PORTADA

CANARIAS TIENE RAZÓN: LA EXPLICACIÓN QUE DEJA CLARO POR QUÉ DECIR “PAPA” ES LA FORMA CORRECTA

Un vídeo ha reabierto el debate sobre cómo se debe llamar realmente al tubérculo más consumido en el mundo



Un vídeo divulgativo de Turismo de Sanlúcar de Barrameda, publicado en TikTok y con más de 1,2 millones de visualizaciones y 56.000 ‘me gusta’, ha reabierto el debate sobre cómo se debe llamar realmente al tubérculo más consumido en el mundo: ¿papa o patata?

En la publicación se explica que, tras el descubrimiento de América, Sanlúcar de Barrameda —puerto clave en las rutas transatlánticas— fue uno de los primeros lugares donde llegaron productos del nuevo continente. El primer tubérculo en introducirse fue la batata, que se adaptó rápidamente al clima de la zona. Años más tarde llegaría la papa,

inicialmente una variedad morada, similar en apariencia a la batata.

El error, según se explica, surge cuando la papa comenzó a confundirse con la batata ya conocida. Como consecuencia, en gran parte de la península se popularizó el término patata, una deformación que mezcla ambos nombres: "papa" (de origen quechua) y "batata" (del taíno).

Este fenómeno lingüístico está documentado por diversas fuentes etimológicas. La Real Academia Española reconoce que el vocablo "patata" resulta de una fusión de ambas palabras, y que "papa" es el nombre original del tubérculo andino.

Durante el siglo XVI, se usaban indistintamente ambos términos, pero a partir del siglo XVII, "patata" se impuso en muchas regiones peninsulares, mientras "papa" se mantuvo en zonas más conectadas con América, como Canarias y Andalucía Occidental.

En Canarias, el uso de "papa" sigue vigente y nunca se ha perdido. Este hecho coincide con lo que ocurre en la mayor parte de Hispanoamérica, donde el término "papa" es el único empleado. Países como Perú, Colombia, Argentina o México utilizan exclusivamente esta denominación, alineándose con el origen indígena del nombre.

A diferencia de la península, donde se generalizó el término deformado, en Canarias se ha conservado el nombre original, lo que convierte al archipiélago en uno de los pocos territorios europeos donde se mantiene viva la raíz histórica y cultural de este alimento.

Enlace al video de TikTok:

https://www.tiktok.com/@turismosanlucar/video/7520927699129339158?referer_url=diariodeavisos.elespanol.com%2F2025%2F06%2Fcanarias-tenia-razon-la-explicacion-que-deja-claro-por-que-decir-papa-es-la-forma-correcta%2F&refer=embed&embed_source=121374463%2C121468991%2C121439635%2C121749182%2C121433650%2C121404358%2C121497414%2C121477481%2C121351166%2C121487028%2C121331973%2C120811592%2C120810756%2C121503376%3Bnull%3Bembed_blank&referer_video_id=7520927699129339158



ECONOMÍA

QUINCE VINOS CANARIOS SON PREMIADOS EN EL IX CONCURSO NACIONAL DE VINOS DE PEQUEÑAS DO

Un total de quince vinos canarios fueron galardonados en el IX Concurso Nacional de Vinos de Pequeñas Denominaciones Origen que se celebró el pasado 27 de junio en Cangas del Narcea (Asturias)



Las producciones canarias del archipiélago sumaron cuatro grandes oros



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

y once medallas de oro. Además de obtener una gran medalla de oro, la producción Viña Frontera Tinto Dulce 2018, de Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro), destacó como el vino mejor valorado del certamen, al conseguir un total de 96 puntos.

También fueron reconocidos con grandes medallas de oro, Papaino 2024 de Miguel Enrique Cabrera Viera (DOP Islas Canarias), en la categoría blanco sin crianza; Marba blanco barrica 2024 de Bodegas Marba (DOP Tacoronte-Acentejo), en la categoría de blancos con crianza; y Viña Frontera Baboso tinto 2022 de la Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro), en la categoría de tintos jóvenes.

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, destacó el éxito alcanzado por las producciones canarias en este encuentro, "al lograr 15 de los 40 premios concedidos, una muestra de la calidad de nuestros vinos, en muchos casos producciones limitadas, con un gran carácter y singularidad; auténticas joyas fruto de una viticultura heroica".

Las medallas de oro en la categoría de blancos sin crianza recayeron en Flor de Chasna naturalmente dulce 2022, Testamento Malvasía Aromática Dry 2024 y Testamento Malvasía aromática fermentado en barrica 2024, elaborados por Sociedad Cooperativa Cumbres de Abona (DOP Abona). Obtuvieron este mismo reconocimiento Cenizas del Volcán 2024, de Malpaís de Maguez S.L.U; Martinón Blanco Seco 2024 y Lágrima Cepas Centenarias Malvasía 2023, de Bodegas Martinón SL, todos ellos de la DOP Lanzarote; y Niray Blanco Seco 2024, de Agropecuaria El Guanche (DOP La Gomera).

En la categoría de tintos jóvenes fueron premiados con la medalla de oro, Viña Frontera Varietales Tintos 2022 y 2021, ambos de la Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro) y Elysar Vijariego Tinto 2024, de Explotaciones Elisar S.L.U, perteneciente a la misma DOP.

En vinos tintos con menos de doce meses de crianza, el reconocimiento con medalla de oro fue para La Grieta tinto (vendimia nocturna) 2023, elaborado por Malpaís de Maguez S.L.U (DOP Lanzarote).

La empresa pública Gestión del Medio Rural de Canarias (GMR Canarias), adscrita a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, facilitó la participación de las bodegas canarias en la cita al sufragar envío de muestras de siete bodegas canarias participantes.

Con la participación de más de 120 producciones en esta edición, el certamen, organizado por la entidad Pequeñas DO's, que aglutina a un total de 59 Denominaciones de Origen de 15 Comunidades Autónomas con una producción de menos de 4,5 millones de botellas, se ha consolidado como plataforma de promoción para aquellas regiones vitivinícolas que, pese a su menor tamaño, destacan por la singularidad y excelencia de sus vinos.

En esta convocatoria el panel de cata de la cita contó con la participación de dos catadores de las islas, el jefe de la Estación Enológica del ICCA, José Luis González, y el enólogo y vicepresidente del CERVIM, Manuel Capote.

Esta novena edición del concurso ha contado con el apoyo del Gobierno del Principado de Asturias y el Ayuntamiento de Cangas del Narcea.



PORTADA

CLAVIJO DEFIENDE LA SUBIDA DEL POSEI Y UNA «VOZ ÚNICA» DE LAS RUP EN LA UNIÓN EUROPEA

El presidente canario recuerda que la ficha financiera no se actualiza desde hace 18 años y reclama más fondos para las ultraperiféricas



El presidente del Gobierno canario, Fernando Clavijo, participa en una reunión de trabajo con Marcos Alonso, embajador permanente de España en Bruselas, en la que acordaron una estrategia común ante la Unión Europea para defender los intereses de Canarias y un incremento del Programa de Opciones Específicas por la Lejanía y la Insularidad, POSEI.

«Siempre que venimos a Bruselas es importante que el Gobierno de

España sea correa de transmisión de todas las reivindicaciones y demandas que hacemos los canarios», señaló Clavijo, quien hizo hincapié en que es un «momento clave» porque se está definiendo el marco financiero y es importante que Canarias como región ultraperiférica (RUP) tenga su encaje en esa definición. «La recepción ha sido muy buena y nos hemos puesto tareas mutuamente para poder defender los intereses de Canarias en Bruselas», aseguró en una entrevista este martes en Buenos días Canarias.

En el segundo día de una gira de tres por Europa, ayer estuvo en París y este martes, en Bruselas, el jefe del ejecutivo canario explicó que los encuentros mantenidos con Francia y Portugal han versado, sobre todo, en asuntos que afectan directamente a Canarias como el marco financiero plurianual, los fondos agrícolas del POSEI, las ayudas y compensaciones para el sector primario, sacar la pesca del marco global europeo que, realmente, «nos ha perjudicado en los últimos años», la revisión en 2026 de toda la política de los ETS, impuesto para el transporte y del que Canarias está libre hasta 2030 en el tráfico interinsular y en península aunque «corremos el riesgo que nos pongan impuestos a esa movilidad», agregó.

Entre otros asuntos se trató de política migratoria en el marco de la seguridad, pero, también, dos asuntos tan importantes como la vivienda y la necesidad de aportar el reto demográfico como región ultraperiférica para buscar propuestas y, en este caso, normas que revisen el crecimiento población que está teniendo Canarias y que amenaza nuestra convivencia.

España y Francia y Portugal, los tres países de la Unión Europea con RUP, coinciden en pedir más apoyo para las nueve regiones ultraperiféricas y hablar con «una única voz» en Bruselas. «Es importante que vayamos alineados con la estrategia porque en una Europa con tantos intereses, en algunos casos contrapuestos, corremos el riesgo que nuestra singularidad como región ultraperiférica quede diluida y lastre a Canarias, Madeira, Azores o las seis regiones francesas». «Para las RUP - afirmó- se trata de asegurar el futuro de nuestro sector agrario y ganadero, en cumplimiento de las singularidades que nos reconoce la normativa comunitaria”.

La importancia de esto no solo radica en ampliar la cuantía del POSEI sino en actualizarla, explicó Clavijo. «Esa política se estableció 2006 y desde entonces han pasado muchos años y muchas cosas en el mundo. Hablamos de sobrecostes que supera el 40%«. Subrayó además que, mientras el coste de los insumos no ha parado de crecer, la ficha comunitaria del POSEI se ha «mantenido invariable desde hace 18 años y amenaza nuestra capacidad de mantener un sector agrario y ganadero fuerte».

CC tomará una decisión tras escuchar a Sánchez

En relación a la entrada en la cárcel de Santos Cerdán, número tres del PSOE hasta hace 19 días, Clavijo reconoció que se ha debatido en el partido y «creemos que faltan explicaciones del Gobierno español y del PSOE. No vale con pedir perdón ni decir que no es del PSOE. Es evidente que los estrechos colaboradores de Sánchez están inmersos en una causa judicial que tiene que ver con el cohecho, corrupción y organización criminal, y no ha pasado nada ni en el Gobierno ni en el

PSOE».

«Vamos a esperar a las explicaciones de Sánchez el próximo 9 de julio, pero entendemos que esta situación se tiene que abordar con valentía, contundencia, limpieza y, sobre todo, con calidad democrática. Aquí se están escuchando cosas que, a mí, personalmente, me ponen los pelos de punta y que con esto no podemos hacer nada porque viene la ultraderecha. La democracia es la democracia y es lo que el pueblo decida y nosotros somos partidarios de que los ciudadanos puedan decidir sobre los asuntos tan graves que vivimos».

Clavijo añadió que no ha habido contactos con Feijoó, pero, aun así, tenemos que «tener calma. No hay que decidirlo todo en 24 horas. Se va a celebrar un comité federal del PSOE, congreso del PP, comparecencia de Sánchez y la precipitación no es buena», respondió en relación a una posible moción de censura a Sánchez.

«Si contactan con nosotros, les remitiremos a después del día 9; el asunto es de extrema gravedad y afecta a la calidad democrática del país», agregó el presidente de Canarias, que aseveró que el Gobierno de Canarias está en la «política útil, trabajo y resolución de los problemas de los ciudadanos canarios y tomaremos una decisión tras escuchar a Sánchez».

Menores migrantes

Por otra parte, el responsable del ejecutivo canario apuntó en relación a la política migratoria que, aunque los 800 menores migrantes que pidieron asilo ya se encuentran en el sistema de protección nacional,

pero aún se desconoce «a dónde los va a trasladar ni qué comunidades los van a acoger».

«No puede ni debe haber retrasos en estas decisiones ni en nuestro trabajo», dijo Clavijo. «Seguimos a la espera de la conferencia sectorial en este mes de julio para que se aprueben los dos decretos pendientes de desarrollo y contingencia migratoria», recordó.

Enlace al video 1 de la noticia: https://youtu.be/EIYb_sYwxDM

Enlace al video 2 de la noticia: <https://youtu.be/7Ea-Dv33m14>

Enlace al video 3 de la noticia: <https://youtu.be/K5RonggcBw0>



Canarias Noticias

PORTADA

QUINCE VINOS CANARIOS SON PREMIADOS EN EL IX CONCURSO NACIONAL DE VINOS DE PEQUEÑAS DO

Un total de quince vinos canarios fueron galardonados en el IX Concurso Nacional de Vinos de Pequeñas Denominaciones Origen que se celebró el pasado 27 de junio en Cangas del Narcea (Asturias). Las producciones canarias del archipiélago sumaron cuatro grandes oros y once medallas de oro. Además de obtener una gran medalla de oro, la producción Viña Frontera Tinto Dulce 2018, de Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro), destacó como el vino mejor valorado del certamen, al conseguir un total de 96 puntos



También fueron reconocidos con grandes medallas de oro, Papaino 2024 de Miguel Enrique Cabrera Viera (DOP Islas Canarias), en la categoría blanco sin crianza; Marba blanco barrica 2024 de Bodegas Marba (DOP Tacoronte-Acentejo), en la categoría de blancos con crianza; y Viña Frontera Baboso tinto 2022 de la Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro), en la categoría de tintos jóvenes.

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, destacó el éxito alcanzado por las producciones canarias en este encuentro, "al lograr 15 de los 40 premios concedidos, una muestra de la calidad de nuestros vinos, en muchos casos producciones limitadas, con un gran carácter y singularidad; auténticas joyas fruto de una viticultura heroica".

Las medallas de oro en la categoría de blancos sin crianza recayeron en Flor de Chasna naturalmente dulce 2022, Testamento Malvasía Aromática Dry 2024 y Testamento Malvasía aromática fermentado en barrica 2024, elaborados por Sociedad Cooperativa Cumbres de Abona (DOP Abona). Obtuvieron este mismo reconocimiento Cenizas del Volcán 2024, de Malpaís de Maguez S.L.U; Martinón Blanco Seco 2024 y Lágrima Cepas Centenarias Malvasía 2023, de Bodegas Martinón SL,

todos ellos de la DOP Lanzarote; y Niray Blanco Seco 2024, de Agropecuaria El Guanche (DOP La Gomera).

En la categoría de tintos jóvenes fueron premiados con la medalla de oro, Viña Frontera Varietales Tintos 2022 y 2021, ambos de la Sociedad Cooperativa del Campo Frontera (DOP El Hierro) y Elysar Vijariego Tinto 2024, de Explotaciones Elisar S.L.U, perteneciente a la misma DOP.

En vinos tintos con menos de doce meses de crianza, el reconocimiento con medalla de oro fue para La Grieta tinto (vendimia nocturna) 2023, elaborado por Malpaís de Maguez S.L.U (DOP Lanzarote).

La empresa pública Gestión del Medio Rural de Canarias (GMR Canarias), adscrita a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, facilitó la participación de las bodegas canarias en la cita al sufragar envío de muestras de siete bodegas canarias participantes.

Con la participación de más de 120 producciones en esta edición, el certamen, organizado por la entidad Pequeñas DO's, que aglutina a un total de 59 Denominaciones de Origen de 15 Comunidades Autónomas con una producción de menos de 4,5 millones de botellas, se ha consolidado como plataforma de promoción para aquellas regiones vitivinícolas que, pese a su menor tamaño, destacan por la singularidad y excelencia de sus vinos.

En esta convocatoria el panel de cata de la cita contó con la participación de dos catadores de las islas, el jefe de la Estación Enológica del ICCA,

José Luis González, y el enólogo y vicepresidente del CERVIM, Manuel Capote.

Esta novena edición del concurso ha contado con el apoyo del Gobierno del Principado de Asturias y el Ayuntamiento de Cangas del Narcea.



PORTADA

EL GRUPO EUROPLÁTANO CIERRA 2024 CON UN RESULTADO DE 2,3 MILLONES DE EUROS Y RATIFICA LA CONFIANZA EN SU EQUIPO DIRECTIVO

Europlátano nació en 1992 con unos 5 millones de kilos de plátano de Canarias y un pequeño empaquetado en el Valle de Aridane. “32 años después, la empresa cierra su ejercicio del año 2024 con 73 millones de kilos, 7 plantas de empaquetado propias y 3 centros de maduración con los que dar servicio directo al mercado local, a toda la Península y a proyectos de exportación en el extranjero”



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Estos datos se compartieron el pasado viernes 27 de junio en la Junta General Ordinaria de Europlátano, que se celebró en su domicilio fiscal en La Palma con la asistencia de numerosos agricultores socios de la entidad, según informa la entidad en un comunicado.

Durante este encuentro se compartió el informe del Consejo de Administración sobre los hechos acontecidos en 2024 a todos los niveles de la organización, haciendo así un balance completo del último año. "Entre los puntos más destacados se encuentran el crecimiento a nivel de producción de fruta que ha tenido la empresa en los últimos cinco años alcanzando el 25%, así como al alcance de venta de 70 millones de kilos vendidos a través de Mercamusa, la empresa comercializadora propiedad de los socios de Europlátano". En esta línea, destacan que el 60% de estos plátanos se vendieron ya en maduro.

Por otro lado, en términos económicos, "el grupo Europlátano ha crecido en el último lustro más de un 300% en su facturación, generando un resultado de más de 2,3 millones de euros en 2024, lo que supone un crecimiento del 17% respecto al año anterior. De manera unánime por parte del accionariado se decidió destinar el beneficio a reservas, con el objetivo de seguir fortaleciendo la estructura empresarial y haciendo crecer el patrimonio de los socios agricultores".

Durante la reunión también se detalló la situación tras el volcán, poniendo especial énfasis en la reconstrucción de las zonas afectadas. En 2024 se celebró el acto de inauguración de la primera finca reconstruida sobre la lava, en el que se homenajeó a todos aquellos agricultores que comenzaron a reconstruir sus fincas, que ya suman más

de 200.000 m2 de cultivo reconstruidos sobre la lava.

Se recalcó y agradeció también el apoyo de Europlátano tanto a nivel económico, como técnico y administrativo en relación con la reconstrucción de la superficie perdida.

Nueva nave de maduración en Vizcaya

Europlátano se reafirma cada año en su proyecto de expansión con el objetivo de llegar de manera directa a los clientes, sin intermediarios, ya que se encarga de cultivar, procesar, madurar y comercializar su propia fruta. En este sentido, cabe destacar que en 2024 se iniciaron las obras de su nueva nave de maduración en Orozco (Vizcaya), con la que la empresa duplicará su capacidad de maduración y podrá abarcar mediante un servicio directo todo el territorio peninsular.

“El año 2025 apunta alto, pues en el segundo trimestre la nueva nave ha empezado a dar servicio a los primeros clientes” y esperan que esté al 100% de su capacidad a finales de verano. Esta nueva planta, junto con la que ya gestionan en Alicante desde finales de 2020, permitirá a los agricultores de Europlátano abarcar directamente todo el mercado peninsular, controlando así la calidad y trazabilidad, además de ser lo más eficiente posible en costes.

Calidad, comunicación e imagen

Otro hito importante en la historia de la empresa es su cambio de imagen que se efectuó durante 2024, el nuevo logotipo de Europlátano parte del origen para llegar más lejos. Se inspira en las plataneras, homenajeando la naturaleza que nutre sus productos y simbolizando la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

autenticidad y arraigo de la marca. Además, se han ampliado los canales de comunicación directos con los socios agricultores, favoreciendo el intercambio de información tanto desde las fincas hacia el mercado, como en sentido inverso; trabajando todo el equipo en la misma dirección.

Por otro lado, la empresa reafirma su compromiso con la calidad y la seguridad alimenticia de sus productos, renovando sus certificaciones en las islas en Global GAP, GRASP o IFS Food, siendo la única empresa del sector con esta última certificación; y también en sus centrales de maduración en Península.

El acto ha finalizado con la felicitación del Consejo de Administración tanto al equipo como a los agricultores por su trabajo y compromiso no solo con la empresa sino con el futuro del sector del plátano en general.

El Periódico de Canarias

PORTADA

EL CABILDO APRUEBA NUEVAS INSTALACIONES FOTOVOLTAICAS EN EL VIVERO CRUZ CHIQUITA Y EL CENTRO DEL QUESO Y EL PASTOREO

Las actuaciones permitirán avanzar hacia la autosuficiencia energética en estas infraestructuras estratégicas y reducir su dependencia

Ambos proyectos se suman al conjunto de iniciativas impulsadas por el Cabildo para dotar a espacios públicos insulares de sistemas propios de generación eléctrica



El Cabildo de La Gomera ha aprobado la ejecución de dos nuevos proyectos de instalación de energía solar fotovoltaica en infraestructuras clave del ámbito agrícola y patrimonial. Se trata del Vivero Cruz Chiquita, en San Sebastián, y el Centro de Interpretación del Queso y el Pastoreo, en el municipio de Alajeró. Ambas iniciativas refuerzan la estrategia insular de sostenibilidad energética que la Institución viene desarrollando para reducir la huella de carbono y garantizar el suministro mediante fuentes limpias y renovables.

El presidente del Cabildo, Casimiro Curbelo, destacó que estas actuaciones "reafirman el compromiso de la Institución insular con la transición energética y la sostenibilidad, dotando a las infraestructuras públicas de sistemas propios de generación limpia que nos acercan cada vez más a la autosuficiencia".

"Desde La Gomera, como Reserva de la Biosfera, tenemos el deber y la convicción de avanzar hacia un modelo energético responsable, eficiente y respetuoso con el entorno. Estas nuevas instalaciones no solo reducen

la dependencia de fuentes externas, sino que consolidan un camino iniciado hace años para hacer de nuestra isla un referente en el uso de energías renovables en espacios públicos”, añadió.

El proyecto del Centro de Interpretación del Queso y el Pastoreo contempla la ampliación de la planta solar existente mediante la instalación de un nuevo campo generador fotovoltaico con una potencia de 37,11 KWp, acompañado de un sistema de acumulación energética de 204,8 kWh y un equipo de transferencia automática (STS) de 100 kW. Este sistema híbrido permitirá cubrir prácticamente el 100% de la demanda eléctrica del centro, incluso en situaciones de corte de suministro, asegurando el funcionamiento ininterrumpido de sus equipos expositivos e instalaciones técnicas.

En el caso del Vivero Cruz Chiquita, se llevará a cabo la renovación de la instalación eléctrica existente, además de la ejecución de una planta solar de autoconsumo con una potencia pico de 26,4 KWp. Estará compuesta por 48 módulos solares y dos inversores de 12,5 kW. La energía generada se inyectará directamente en el nuevo cuadro principal del vivero, lo que permitirá cubrir gran parte de la demanda diaria del recinto, donde se desarrollan labores agrícolas, formación técnica y actividades divulgativas vinculadas a la biodiversidad insular.

Estas inversiones se suman a otras ya aprobadas por el Cabildo en el marco de su plan de sostenibilidad energética, como las realizadas en la estación de guaguas de Vallehermoso, las cámaras frigoríficas insulares, la Casa de la Miel de Palma en Alojera, la Estación de Guaguas Virgen del Paso en Alajeró, el Centro Sociosanitario de San Sebastián, el

Complejo Ambiental de El Revolcadero y el Hotel Escuela Rural Casa Los Herrera. A ello se añade la financiación de más de 200 instalaciones fotovoltaicas en edificios, viviendas y empresas de la isla.



PORTADA

JORNADAS BIOFERTILIDAD DE SUELOS

¡Impulsemos juntos una agricultura más sostenible en La Laguna!

Jornadas de Fertilización Orgánica:

El próximo 2 de julio de 2025 se celebran en La Laguna las **Jornadas Biofertilidad de Suelos**, organizadas por **COAG Canarias** con la colaboración del Ayuntamiento. El objetivo es poner en valor la **vida del suelo** como elemento clave para una agricultura más sostenible, sana y resiliente. Participarán profesionales del sector, técnicos e investigadores que compartirán experiencias y conocimientos sobre el uso de **materia orgánica**, **microorganismos beneficiosos** y otras prácticas que favorecen la actividad biológica del suelo.

El programa incluirá varias ponencias centradas en ejemplos locales, aplicaciones prácticas y retos actuales, además de una mesa redonda para el intercambio de ideas. Las jornadas buscan no solo ofrecer formación técnica, sino también generar un espacio de encuentro que impulse un modelo agroecológico adaptado a las condiciones y necesidades locales.

Programa:

HORA	PONENTE	TEMA
16:30-16:45	Ryto de La Laguna, Cristina Ledesma Perez Concejalía de Desarrollo Rural	Presentación
16:45-17:15	Dra. Alejandra Díez Méndez Biología Microbiana Universidad Católica de Chile	Actualidad en Biofertilización
17:15-17:45	Dr. Latch Federico Salvador Colaborador Científico Microbiología agrícola, ICR	Microorganismos del suelo y materia orgánica: una interacción clave para la salud del suelo.
17:45-18:15	Dr. Juan Ramón Hdez. Fernaud MIRMA Microbiología Aplicada a la Industria y al Medio Ambiente, ULB	Microorganismos del suelo en Canarias
15 min	DESCANSO	
18:30-19:00	Dr. Javier Lopez Cepero Dpto Técnico - COPLINOR (Organización de Productores de Piñoneros)	Materia orgánica en platanera
19:00-20:00	Mesa Redonda: Visión y expectativas, de la Materia Orgánica en Canarias <ul style="list-style-type: none"> • D. Orlando Cabrera Cabrera.- Compost Majorero • Dr. Rafael Zárate.- Director de fertilizantes de RTH Bioenergy • Ing. Téc. Millagros Barros Galván.- Compositadora, experiencias en compostaje comunitario 	

Desde la Concejalía de Desarrollo Rural del Excmo. Ayuntamiento de San Cristóbal de La Laguna, en colaboración con COAG Canarias, te invitamos a las "Jornadas Biofertilidad de Suelos" este 2 de julio de 2025.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
 La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
 Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
 Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

¿Por qué es importante la biofertilidad?

El objetivo principal de estas jornadas es poner en valor la vida del suelo como elemento clave para una agricultura más sostenible, sana y resiliente. Una correcta fertilización, principalmente orgánica y con insumos de origen local, mejora las propiedades físico-químicas y microbiológicas del suelo.

Esto, a su vez, contribuye a:

- * La disminución y racionalización del uso de fitosanitarios de origen químico, sustituyéndolos por medios de defensa fitosanitaria tradicionales y ecológicos.

- * Mejorar la eficiencia en el manejo del riego de las fincas.

Contaremos con profesionales del sector, técnicos e investigadores que compartirán experiencias y conocimientos sobre el uso de materia orgánica, microorganismos beneficiosos y otras prácticas que favorecen la actividad biológica del suelo. El programa incluye ponencias con ejemplos locales, aplicaciones prácticas y retos actuales, además de una mesa redonda para el intercambio de ideas.

Estas jornadas buscan no solo ofrecer formación técnica, sino también generar un espacio de encuentro que impulse un modelo agroecológico adaptado a las condiciones y necesidades locales, profundizar en el conocimiento de otros proyectos de la estrategia de la Concejalía de Desarrollo Rural y trabajar en la complementariedad de esta propuesta, y promover el conocimiento y la empatía sobre el papel que juega la actividad agropecuaria en el municipio y para el conjunto de la sociedad.

Detalles del evento:

 Fecha: 2 de julio de 2025

 Hora: 16:30 - 20:00

 Lugar: Sala Cristal del Exconvento Santo Domingo, La Laguna

¡No te pierdas esta oportunidad de aprender y conectar con expertos en la materia!

¡Te esperamos!



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución del director del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria por la que se convoca el Concurso Oficial de Gofios Agrocanarias 2025, se establecen las bases que han de regir el concurso y se nombran los miembros del jurado

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/12adc83d-be5b-4522-af23-f18c40cc40f2>

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

2430 EXTRACTO de la Orden de 24 de junio de 2025, por la que se convocan, para la campaña 2025, las ayudas de la Acción III.2 "Apoyo al sector vacuno", Subacción III.2.1 "Prima a los terneros nacidos de vaca nodriza", Subacción III.2.2 "Prima a los terneros nacidos de otros vacunos" y Subacción III.2.3 "Prima por sacrificio", del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/129/2430.html>

2431 EXTRACTO de la Orden de 24 de junio de 2025, por la que se convocan, para la campaña 2025, las ayudas de la Acción III.4 "Ayuda a la producción láctea de vacuno de origen local", Subacciones III.4.1 "Ayuda a la industria láctea" y III.4.2 "Ayuda

al productor de leche de vaca”, del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/129/2431.html>

2432 EXTRACTO de la Orden de 24 de junio de 2024, por la que se convocan, para la campaña 2025, las ayudas de la Acción III.6 “Ayuda a la producción láctea de caprino y ovino de origen local”, Subacciones III.6.1 “Ayuda a la industria láctea y queserías artesanales” y III.6.2 “Ayuda al productor de leche de caprino-ovino”, del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/129/2432.html>

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Anuncio de formalización de contratos de: Junta de Contratación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Objeto: Servicio para la evaluación inicial del programa del fondo europeo marítimo, de Pesca y de Acuicultura para España 2025. Expediente: 2024/SP10061.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-B-2025-24873